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令和５年度 甲府市社会福祉審議会 

第４回地域福祉専門分科会議事録 

 

開催日時：令和５年 12月 19日（火） 14時 00分～15時 15分 

場 所：甲府市役所本庁舎 6階 大会議室 

出席委員：丸山正次会長、佐藤一男委員、柄沢眞委員、茅野昭勇委員、根津宏次委員、 

雨宮正夫委員、山田弘之委員、山田一典委員、藤原静委員 

欠席委員：山田文夫委員、髙野智代子委員 

担 当 課：【甲府市社会福祉協議会】 

萩原総務課長、中澤地域福祉推進課長、向山ボランティア振興課長、 

有賀福祉サービス課長、楠課長補佐、松木主任 

【福祉保健部】 

八巻福祉保健部長、望月福祉保健総室長 

事 務 局：窪田福祉保健部総務課長、神田課長補佐、保坂係長 

傍  聴：なし  

 

【甲府市社会福祉審議会第４回地域福祉専門分科会】 

１ 開 会 

２ 会長あいさつ 

３ 議 事 

⑴ 地域福祉推進計画（素案）について 

⑵ その他 

 ４ 閉 会   

 

〇事前配布資料 

 １ 甲府市地域福祉推進計画（素案） 

〇当日配布資料 

座席表 

 

◆会議の内容◆ 

１ 開会 

 

２ 会長あいさつ 

会長より挨拶を行った。 

 

３ 議事 

（１）地域福祉推進計画（素案）について 

①1章について 

（質問・意見なし） 
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②２章について 

【委員】 

p.15について、差し替えになった部分と、吹き出し内に記載のある、中央部地域の

地区の順番を変更した理由について教えてもらいたい。 

【事務局】 

p.15 の 2 行目に記載のある「地域ブロック」を「地域別」、吹き出し内の「ブロッ

ク」を「地域」と変更し、吹き出し内に新たに世帯数を記載した。また、中央部地域の

地区の順番を変更した理由は、p.16の表の順番と整合性を取るためである。 

【委員】 

5地域は、どのような根拠で分かれているのか教えてもらいたい。 

【事務局】 

高齢者いきいき甲府プランの日常生活圏域において、5地域と設定されている。 

 

③３章について 

（質問・意見なし） 

 

④４章について 

【委員】 

全体的に文章量が多いと感じる。重複している記載もあるため、簡潔に記載してもら

いたい。 

【事務局】 

簡潔な内容・記載にしていきたいが、説明がないと分かりにくい部分もある。本編と

は別に計画の概略版を作成する予定である。 

【会長】 

6年間の計画であり、様々な人が読んだ際に、なるべく誤解がないように詳細に記載

するべきだと考えている。市民の方が、読みやすいものを求める際には、概略版を読ん

でもらえれば良いと思う。 

【委員】 

施策 1 事業（1）地域福祉の意識醸成について、意識醸成という言葉が難しく感じ

る。また、地域（住民）で取り組むこととして、「一歩進んで、声かけや、適切な機関

に連絡」と記載されているが、時代の変化に伴い、現在は声かけをしにくい風潮がある

と思うが、どのような取組を想定しているか。 

【事務局】 

地域福祉に関心を持ってもらいたいと考え、意識醸成としている。災害時などに助け

合える関係づくりのきっかけとしたい。また、声かけについて、不明点等があれば行政

に相談してもらいたい。 

【委員】 

民生委員の立場としては、地域の皆さんが顔なじみになるために、声かけをして、関

係を構築してもらいたいと考えている。社協や民生委員にも声をかけてもらえればと
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思う。 

【事務局】 

市社協の支援・取組として、新たに「あいさつ・声かけの推進」を追加した。従来か

ら見守りは行っていたが、新たに取組として計画に含めることで、関係づくりの第一歩

としていきたい。コロナ禍で地域の関係性が希薄になっているという実感があり、関係

性が希薄な地域は関係づくりのきっかけとして、関係性がすでにある地域は関係をよ

り濃くすることで、いざというとき等に助け合える地域づくりに取り組んでいきたい。 

【委員】 

計画書にHPなどにアクセスできるQRコードを付けることはできるか。 

【事務局】 

現在は検討していないが、ご意見として承った。 

【委員】 

健康づくり同窓会などには、地域の人が多く参加している印象だが、自分の記録をチ

ェックするなどのデジタル化に対応できていない人も多いと感じる。そのような点を

踏まえてデジタル化について検討してもらいたい。また、「ソーシャルインクルージョ

ン」等の横文字が多く、分かりにくいと感じる。 

【事務局】 

デジタル化については、福祉領域だけでなく、デジタル推進課などを含めた甲府市全

体でサポートする仕組みがある。「ソーシャルインクルージョン」等の言葉は、国でも

使用が推進されており、横文字を日本語に戻すとかえって分かりづらくなるため、ご了

承いただきたい。用語解説には日本語の意味を記載する予定である。 

 

（２）その他 

（質問・意見なし） 

 

４ 閉会 

 


